



TRAIT - D'UNION

Avril - Mai 2018 n°279

Paroisse Sainte-Marie en Agenais

*Pont du Casse - Ste Foy de Jérusalem - Serres - St Martin de Foulayronnes - Monbran - Pauilhac - St Julien de Terrefosses
Artigues - La Croix Blanche - St Arnaud*

Presbytère de Pont-du-Casse :

Mercredi et Vendredi, 14h à 17h / permanence secrétariat

Mercredi et Samedi, 10h à 12h / permanence accueil

Tél. : 05.53.67.93.32 - E.mail : saintemarieenagenais@free.fr

Philippe d'HALLUIN Tél. : 06 79 71 95 70 ph.dhalluin@free.fr

Blog : <http://paroissesaintemarieenagenais47.over-blog.com/>

MESSES AVRIL 2018

<i>Dimanche 1^{er} avril</i>	10h30	PONT du CASSE Pâques
<i>Samedi 7</i>	18h30	MONBRAN
<i>Dimanche 8</i>	10h30	PONT du CASSE
<i>Samedi 14</i>	18h30	LA CROIX BLANCHE
<i>Dimanche 15</i>	10h30	ARTIGUES
<i>Samedi 21</i>	18h30	ST MARTIN FOULAYRONNES
<i>Dimanche 22</i>	10h30	PONT du CASSE
<i>Samedi 28</i>	18h30	SAINT ARNAUD
<i>Dimanche 29</i>	10h30	PAULHAC

MESSES MAI 2018

<i>Samedi 05</i>	18h30	MONBRAN
<i>Dimanche 06</i>	10h30	ARTIGUES
<i>Jeudi 10 Ascension</i>	10h30	SERRES
<i>Samedi 12</i>	18h30	LA CROIX BLANCHE
<i>Dimanche 13</i>	10h30	PONT du CASSE
<i>Samedi 19</i>	18h30	ST MARTIN FOULAYRONNES (Confirmation)
<i>Dimanche 20 Pentecôte</i>	10h30	ARTIGUES
<i>Samedi 26</i>	18h30	ST ARNAUD
<i>Dimanche 27</i>	10h30	PONT du CASSE

Équipe de Trait d'Union : Philippe d'HALLUIN, et Danielle TRUPIN

Blog : <http://www.paroissesaintemarieenagenais47.com/>

Pensez à renseigner votre adresse mail sur le blog de la paroisse afin d'être informés, dès leurs diffusions sur le site, des événements passés et à venir de la vie de votre Paroisse.

I.P.N.S.

NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE

Horaires et lieux fixes (sauf exceptions !)

Lundi	18h30	Vêpres et messe	PONT du CASSE
mardi	8h45	Laudes et messe	ST MARTIN FOULAYRONNES
Mardi	17h30	Prière du chapelet	PONT du CASSE
Mercredi	8h45	Laudes et messe	PONT du CASSE
Jeudi	15h00	Messe	EHPAD POMPEYRIE
Vendredi	9h00	Adoration St Sacrement	PONT du CASSE (Mérens)
Vendredi	16h30	Messe	CHD LA CANDELIE

	Samedi du mois- 18h00 (18h30)	Dimanche du mois- 10h30
1°	MONBRAN	ARTIGUES
2°	La CROIX BLANCHE	PONT du CASSE
3°	St MARTIN F	ARTIGUES
4°	St ARNAUD	PONT du CASSE
5°	Ste FOY Jérusalem / ou St JULIEN	PAUILHAC/ ou SERRES

Agenda En bref TRAIT D'UNION

- Samedi 21 avril de 10h00 à 17h00, Journée des servants d'autel du diocèse. Une journée pour tous les servants d'autel pour se former pour la messe de béatification d'Adèle de Trenquelléon.
- Mardi 24 avril, Halte spirituelle à N-D de Peyragude, avec Marie, être disciple missionnaire à la suite du Christ.
- 28 avril_01 mai, Baptisés, divorcés, engagés dans une nouvelle union, pèlerinage à Lourdes. Hébergement à l'Assomption en pension complète. 150 € /pers. Date limite d'inscription : 1er mars 2018. Renseignements : 04 78 17 79 43
- Mardi 01 mai, Pèlerinage des vocations à Marie
- 10 mai, 9h00 - 13 mai, 17h00, La petite école de prière pour les 7 à 12 ans:
<https://lacepede.foyerdecharite.fr/fr/les-propositions-special-enfants.html>
- 19 mai, Foulayronnes, **Visite Pastorale**.
- 8-10 juin **Béatification d'Adèle de Batz**.
- 15-19 juillet, Pèlerinage diocésain, Lourdes

Visite Pastorale de Mgr Herbreteau, 19 mai

- 12h00 : repas avec les jeunes, couples, catéchumènes, confirmands de 14- 30 ans.
- 14h30 : rencontre avec l'EAP.
- 15h30 : rencontre avec le Conseil Pastoral
- 16h30 : Assemblée Générale de la Paroisse Ste Marie en Agenais
- 18h30 : Messe de confirmation + envoi en Mission du nouveau Délégué Pastoral + mérites diocésains ; à l'église St Martin du Caoulet.
- 19h45 : verre de l'amitié et repas ouvert à tous, au presbytère de Caoulet.

Baptêmes

Chloé	RAYMOND	11-mars	Monbran
Coralie	PARTRAT	31-mars	Artigues
Alexane	BELLEARD	31-mars	Artigues
Maxence	BELLEARD	31-mars	Artigues
Tristan	FAURE	31-mars	Artigues
Samuel	ITOUA - GASSAYE	31-mars	Artigues
Véronique	ITOUA - GASSAYE	31-mars	Artigues

Obsèques

13/03	Jacqueline	LAPEYRE	Artigues
13/03	Thierry	DAUBA	Artigues
29/03	Georges	BERNARD	Artigues
07/03	Marie-Anne	MARRIGUES née GHELLER	Foulayronnes
23/03	Marie	TROUVAT née PEBRAY	Monbran
12/03	Maria	VAN ARENDONK née GOMMERS	Pont du Casse
30/03	Jean-Pierre	PAUTARD	Pont du Casse
14/03	Raymond	THILL	Pompeyrie
22/03	Simone	LINARES née PASCALET	Pompeyrie
12/03	Claude	BRETON	St Esprit
28/03	Colette	SCHMIT née DENAT	St Esprit

En marche, Pèlerin



Aller en Pèlerinage, pourquoi faire? En plus je connais Ars et Lyon, nous y avons habité tout près... Le père Philippe me dit : « Ce n'est pas pareil ! » Je me décide, ce sera mon premier pèlerinage. Mardi matin, nous partons. Dans le bus, nous prions, nous chantons, repas sur le pouce, Les gâteaux et les chocolats circulent, temps de calme, petite sieste, l'ambiance est chaleureuse... Arrivé à Ars. Dépose des bagages dans le hall de l'hôtel. Une petite marche pour se dégourdir les jambes, jusqu'au chemin où il y a 200 ans un enfant a indiqué le chemin du village au nouveau curé d'Ars. Notre père Philippe nous demande, de dire ensemble, un acte de contrition. Devant nous, un paysage splendide du petit village d'Ars, et de son environnement, c'est beau et paisible. Messe dans la Basilique où je me sens portée par les chants angéliques, des moniales... Je sais déjà que « ce n'est pas pareil »

Il y a tellement de personnes différentes, et pourtant nous sommes tous partis poussés par le même amour de Dieu ...

Mercredi : Les Laudes dans une rotonde où des phrases, laissées par le saint, décorent les murs : « Plus on prie, plus on veut prier. » « Aimer Dieu et être aimé de Dieu c'est le Bonheur. » « Si vous cherchez Dieu, vous le trouverez. » « La foi peut tout. » des mots, qui s'inscrivent en moi, ils me parlent, me ramènent à des souvenirs. Un prêtre attaché aux lieux vient nous parler de la vie de Jean Marie Vianney qui est né dans une famille où la religion tenait une place primordiale. Il nous raconte sa vie dans ce village, son aptitude à donner aux plus pauvres, jusqu'à donner ce dont il a besoin... mais aussi la volonté de cet homme à vouloir prendre soin des âmes de ses paroissiens. Il a le don de les emmener à la confession pour « nettoyer leurs âmes », (ce qui doit aussi aider à éliminer quelques maladies). Aidé par quelques femmes de la bourgeoisie environnante, il fonde une maison d'accueil pour les enfants abandonnés, ou orphelins. Les gens affluent de tout le pays dans ce petit village.

Il était très aimé de ses paroissiens. Pauvre parmi les pauvres... une vie d'Amour, en Dieu, tournée vers l'autre, le petit, le souffrant, le malade... Nous visitons sa maison.

Puis, un temps de confession pour ceux qui le désirent...

Je suis très indécise, je reste un moment au fond de l'église, et je ressort... pour re-rentrer quelques minutes plus tard, mais là je reste, et je ressort avec une drôle de « pénitence »... pas si facile d'aller confier ce qui nous bloque, ce qui nous tracasse... J'ai eu la chance de trouver la

basilique souterraine, vide, j'étais seule, des chants grégoriens occupaient tout l'espace, je me suis installée tout en haut des gradins pour un long temps de silence et de méditation. Puis, la messe, l'eucharistie, les chants... Les repas, le petit déjeuner, sont autant de temps de partage avec des personnes différentes, des ressentis différents, complémentaires, la bonne humeur est de mise, les rires fusent souvent... Pourtant se fondre dans l'équipe et malgré tout garder son individualité n'est pas facile...

Jeudi : Départ pour Lyon, nous n'évitons pas « les bouchons » dus en parti à la grève des transports... Nous sommes attendus « au Prado ». Ici, c'est le père Chevrier, qui a transformé une salle de bal qui portait ce nom, en chapelle, en lieu de rencontre entre jeunes gens, jeunes enfants des rues et l'Amour du Seigneur. C'est en méditant la nuit de Noël sur la pauvreté et l'humilité du Christ-Jésus, qu'il s'est décidé à le suivre, en accompagnant les jeunes pauvres de ce quartier, à sortir de la rue et à avoir « une vie plus digne, dans l'Amour de Dieu, pour le salut de leurs âmes ». En fait, il



me semble être un de nos premiers, éducateurs de rue... Tous ces prêtres, investis dans l'éducation et la vie des pauvres, sont les pionniers de nos institutions sociales d'aujourd'hui, avec, me semble-t-il, une chose en plus, cet

« enseignement de la vie en Dieu, en son Amour qui comble les manques affectifs, et stabilise les personnes en donnant du sens à leur vie. Nous avons pris le repas à Limonest, dans une maison acquise par le père Chevrier, pour y emmener ses jeunes à la campagne, respirer le bon air. Après avoir visionné un film retraçant la vie du Père Chevrier, nous sommes partis pour Chatillon sur Chalaronne, le lieu du « retournement » de Saint Vincent de Paul. Nous visitons son église avec une sœur charmante et souriante, qui établit très vite un parallèle entre les paroles laissées par le curé d'Ars et celles de Saint Vincent de Paul. Elles ont le même esprit de Charité. Le pauvre, c'est Jésus, c'est la découverte de Saint Vincent ici, dans cette église. « L'Amour est inventif jusqu'à l'infini. » « Tout ce que vous voulez que les hommes fassent pour vous, faites le vous-même pour eux. » « Dieu est une source de sagesse de lumière et d'Amour, c'est en lui que nous devons puiser. » « Il faut le consulter pour apprendre son langage, Il fera alors son œuvre et nous ne gâterons rien. » ce sont des phrases de Saint Vincent, elles méritent d'être « mâchouillées » je les trouve dans une ouverture infinie sur l'Amour. La découverte de Saint Vincent ici, dans cette église, c'est que le pauvre, c'est Jésus. C'est en lui, le pauvre, le petit, le malheureux, le malade, qu'on le trouve. La sœur nous emmène jusqu'à la maison de saint Vincent, en traversant ce magnifique village moyenâgeux, petits ponts, fleurs et verdure sous un beau soleil. Tout ce que nous venons d'entendre dans l'église trotte dans ma tête, beauté pour les yeux, beauté pour

l'âme...La vie de ce saint est à la mesure de celle du curé d'Ars, même langage, même foi, même engagement... La maison de Saint Vincent nous accueille, puis, nous prions et chantons dans la chapelle qui occupe en partie la place de sa chambre. Dans le bus, je pense que tous les intervenants que nous avons eu chacun à sa manière était passionnant.

Retour à Ars, Repas, Complies, Repos. Ce soir, je pense que se garder des préjugés n'est pas évident. Tout ce que nous vivons est intense, fort, beau, nourriture pour l'esprit.

Oui, «ce n'est pas pareil » ça n'est pas de la visite, ce sont des rencontres avec des êtres d'exception, des rencontres avec la prière, avec la Parole de Dieu, avec soi-même, des rencontres nourritures pour l'âme.

Vendredi dernier jour, cette journée, pour moi, est un peu plus « touristique » que les jours précédents. Je n'aime pas tellement Fourvière, même s'il est intéressant de savoir ce que l'architecte a voulu nous dire avec toutes ces mosaïques, ses dorures et ses mélanges de genre, je ne m'y retrouve pas. Le pique-nique, dans les arènes antiques au soleil, à l'abri du vent est un régal. Nous rentrons à Ars, après avoir visité Saint Jean, le Musée de l'Antiquaille, et Saint Irénée, qui nous a fait beaucoup marché, et cherché, mais c'est sans regrets, car ici, nos premiers ancêtres Chrétiens,



Ste Blandine et ses compagnons sont presque palpables, la crypte, l'ossuaire, les fragments

d'inscription de leurs tombes, tout nous parle de ces premiers chrétiens persécutés pour leur foi, qui sont allés vers la mort avec cette foi absolue, profonde enracinée que je suis bien loin de posséder...

Dans cette journée, j'ai plus particulièrement posé mon regard sur nos accompagnateurs, Anne Marie, Françoise, et notre Père Philippe, sans cesse à veiller sur nous, à essuyer parfois nos mécontentements, à être présent autant qu'ils le pouvaient pour chacun...

Par le cheminement de ce pèlerinage, il me semble que je suis plus unifiée, plus pacifiée par rapport à ma foi, que quelque part, j'ai ouvert une brèche, ou j'entrevois l'essence de mon âme. Et puis, je me sens un peu plus rattachée à la grande famille des chrétiens...

Tout est déjà en nous, tout part de l'Amour de l'autre différent et semblable, je comprends bien...mais je comprends aussi que c'est de se mettre en marche qui transfigure, et le pèlerinage nous met sur ce chemin...

Pèlerinage paroissial « Chemin d'Adèle », Samedi 3 mars 2018



Samedi matin, nous étions une trentaine de paroissiens à démarrer pour une journée de pèlerinage sur le « chemin d'Adèle ».

Une première étape à l'église de Feugarolles où Adèle fut baptisée, nous n'avons pu la visiter en raison de travaux, notamment le vitrail « le pressoir mystique » qui a subi de fortes dégradations accidentelles.

Puis ce fut l'arrivée au château de Trenquelléon où Madame de La RAITRIE, descendante du frère d'Adèle de Batz, nous accueillait chaleureusement. Notre hôtesse nous présente le château où a vécu Adèle de Batz après la révolution, le grand salon et la chapelle. Puis, le

banc des pauvres où Adèle servait des repas aux pauvres des hameaux voisins. C'est du château qu'Adèle fonde la « Petite Société » avec son amie Jeanne Diché et qui s'étend alentours. Mais Adèle est demandée en mariage, sa réponse est négative... Elle dit « positivement non à un établissement qui lui était proposé ». Après une vie consacrée au service des plus pauvres, des malades, elle ouvre sa « petite école » pour les enfants des villages voisins, toujours au château...

Moment de détente pour les pèlerins autour d'un pique-nique partagé, au soleil qui nous réchauffait.

Puis vint l'heure du départ pour l'église St Jean de Lompian où Adèle se rendait pour ses retraites, une fois par an. L'église est ouverte tous les jours, les pèlerins sont aimablement accueillis par la personne relais. Derrière l'église, l'ancien presbytère, occupé par le Père Larribeau, directeur spirituel et supérieur de la « petite société » est laissé à l'abandon...

En route, maintenant vers Agen où Sœur Dominique nous attend à Sainte Foy, où résident les Marianistes, de la communauté des Filles de Marie, fondée par Adèle. Là nous rencontrons une dizaine de jeunes sœurs de différents pays (Vietnam, Inde, Afrique, etc.) en formation à Agen. Sœur Dominique nous fait découvrir la présence de la congrégation dans les différents pays du monde, différents objets ayant appartenu à Adèle et nous conduit à la chapelle. Après une présentation plus précise des missions souhaitées par Adèle, sœur Dominique s'est prêtée au jeu des questions réponses des pèlerins.

Le temps est compté, il s'agit maintenant de regagner Pont-du-Casse, le pèlerinage se terminant par l'eucharistie à Monbran.

Adèle attachait beaucoup d'importance à son baptême et aux sacrements, la confirmation notamment. A Monbran, ce sont des adultes, catéchumènes, Véronique et Samuel qui vont vivre l'étape du premier scrutin.

Un grand merci à nos hôtesse du château de Trenquelléon, de l'église de Lompian et à Michelle Breuillé qui a guidé notre pèlerinage tant géographiquement que spirituellement.